



OA Dr. Ulrich Schmidbauer leitet ein interdisziplinäres Team.

## Das Team

### Leitung: OA Dr. Ulrich Schmidbauer

Im Rahmen eines „Mammaboads“ erstellt ein Expertengremium eine individuell abgestimmte Behandlungsempfehlung und mögliche Alternativen. Es setzt sich aus verschiedenen Fachbereichen zusammen:

- ▶ Gynäkologie
- ▶ Diagnostische und Interventionelle Radiologie
- ▶ Chirurgie
- ▶ Pathologie
- ▶ Onkologie
- ▶ Strahlentherapie
- ▶ Plastische und Rekonstruktive Chirurgie
- ▶ Klinische Psychologie
- ▶ Pflege

## Wussten Sie, dass

- ▶ 90 Prozent aller Frauen mit Brustkrebs bei rechtzeitiger Diagnose geheilt werden können?
- ▶ 85 Prozent aller Fälle von Brustkrebs in Österreich brusterhaltend operiert werden?
- ▶ Die Behandlung in spezialisierten Brustzentren oft einen entscheidenden Behandlungsvorteil bringt?

Quelle: <http://sciencev1.orf.at/science/news/5947>

## Kontakt

### Brustgesundheitszentrum (BGZ)

Terminvereinbarung:

T: +43 1 87844-7210 · F: +43 1 87844-7205

[www.brustgesundheitszentrum.com](http://www.brustgesundheitszentrum.com)



## So erreichen Sie uns



St. Josef  
Krankenhaus Wien

Mit der U4 bzw. S-Bahn bis Hütteldorf, dann zu Fuß (ca. 5 Minuten).

Bei Anreise mit dem PKW benützen Sie bitte unsere kostenpflichtige Tiefgarage.

Das St. Josef Krankenhaus Wien ist ein gemeinnütziges Ordensspital. Alle Krankenkassen und Versicherungen.

### St. Josef Krankenhaus GmbH

Auhofstraße 189 · 1130 Wien

T: +43 1 87844-0

[office@sjk-wien.at](mailto:office@sjk-wien.at) · [www.sjk-wien.at](http://www.sjk-wien.at)

Ein Unternehmen der  
[www.vinzenzgruppe.at](http://www.vinzenzgruppe.at)



Brustgesundheitszentrum  
St. Josef Krankenhaus Wien

07 / 2017

Gesundheit  
kommt von Herzen.



St. Josef  
Krankenhaus Wien



Das persönliche Gespräch mit den betroffenen Frauen ist ein wesentlicher Bestandteil der Behandlung im St. Josef Krankenhaus.

## Medizin mit Qualität und Seele

Im Brustgesundheitszentrum des St. Josef Krankenhauses Wien verfolgen wir bei der Behandlung von Erkrankungen der Brust einen ganzheitlichen Ansatz. Im Mittelpunkt unserer Arbeit stehen die Sorgen und Bedürfnisse von Frauen, die mit der Verdachtsdiagnose oder der Gewissheit „Brustkrebs“ konfrontiert sind. Dies ist für jeden Menschen mit Angst und Ungewissheit verbunden. Umso wichtiger ist es daher, dass unsere Patientinnen möglichst rasch eine gesicherte Diagnose und – falls sich der Verdacht bestätigt – umfassenden medizinischen und menschlichen Beistand erhalten.

Alle Diagnose- und Therapieschritte sind transparent, die Patientinnen kennen zu jedem Zeitpunkt ihre Behandlungspartner und deren Rolle. Neben einer technischen Ausstattung auf letztem Stand ist das St. Josef Krankenhaus vor allem für sein spezialisiertes Team und die liebevolle Zuwendung bekannt.

Das Brustgesundheitszentrum im St. Josef Krankenhaus Wien ist nach Doc-Cert zertifiziert. Mit diesem Gütesiegel wird eine sehr hohe medizinische Qualität bescheinigt.

## Unser Angebot für Ihre Gesundheit

- **Beratung** in allen Fragen zu Erkrankungen der Brust: Dabei werden auch familiäre Vorbelastungen und persönliche Anliegen besprochen. Die Früherkennung hat einen hohen Stellenwert.
- **Begutachtungen** auswärtiger Befunde im Sinne einer „zweiten Meinung“: Wir kooperieren eng mit Röntgenordinationen im niedergelassenen Bereich und helfen kompetent bei der Abklärung unklarer Befunde.
- **Untersuchungen der Brust:** Die Basisuntersuchung besteht aus dem Tastbefund, der digitalen Mammographie und einer Ultraschalluntersuchung. Zur weiteren Abklärung ist fallweise eine Gewebeentnahme notwendig. Diese erfolgt in örtlicher Betäubung und ist nahezu schmerzlos.
- **Maßgeschneiderte Therapie:** Im Rahmen eines „Mammaboads“ erarbeiten Experten verschiedener Bereiche eine Behandlungsempfehlung und mögliche Alternativen; die Entscheidung wird gemeinsam mit der Patientin getroffen. Während der Behandlung selbst stellt ein gleichbleibender Ansprechpartner sicher, dass die Patientin über jeden Schritt bestens informiert ist.
- **Operationen:** Wir bieten das gesamte Spektrum etablierter und moderner Verfahren. Heute kann in den meisten Fällen brusterhaltend operiert werden.
- **Nachbehandlung:** Das erfolgreiche Ergebnis einer Operation muss in einigen Fällen durch eine medikamentöse Behandlung und/oder Strahlentherapie abgesichert werden, in anderen Fällen soll dies ein Fortschreiten der Erkrankung verhindern.
- **Rekonstruktion:** Das hervorragende kosmetische Ergebnis hat einen besonders hohen Stellenwert – diesen Beitrag leistet das Team der plastisch-rekonstruktiven Chirurgie.
- **Genetische Beratung:** In den letzten Jahren haben die Erkenntnisse über die Rolle der Genetik in der Tumorentstehung deutlich zugenommen. Um dieser Entwicklung gerecht zu werden, wird eine genetische Beratung für Betroffene und Angehörige angeboten.

## Moderne Untersuchungsmethoden

Die **digitale Mammographie** ist das wichtigste Verfahren zur Untersuchung der Brust. Dabei handelt es sich um eine Untersuchung mit Röntgenstrahlen, bei der von jeder Brust zwei Aufnahmen angefertigt werden.

Die Aussagekraft der Mammographie hängt stark von der Gewebedichte der Brust ab. Obwohl diese bei dichter Brust oft stark eingeschränkt ist, kann auf die Mammographie meist nicht verzichtet werden, denn kleinste Verkalkungen – oft ein erstes Anzeichen von Brustkrebs – sind nur in der Mammographie erkennbar. Die digitale Technik ermöglicht eine

konstant hohe Bildqualität bei niedriger Strahlenbelastung. Die digitale Archivierung sichert die Bilddaten langfristig und ermöglicht bei Bedarf den Datenaustausch.

Der **hochauflösende Ultraschall** ist eine ergänzende Methode der Basisdiagnostik und hat vor allem bei Frauen mit dichter Brust einen hohen Stellenwert. Sind beispielsweise im Ultraschall verdächtige Veränderungen erkennbar, kann schnell und nahezu schmerzlos Gewebe für weitere Untersuchungen entnommen werden.



Eine rasche und gesicherte Diagnose ist ein wichtiger Schritt im Behandlungsverlauf.

Mit der **stereotaktischen Brustbiopsie** wiederum können Veränderungen abgeklärt werden, die nicht im Ultraschall erkennbar sind. Durch Röntgenaufnahmen der Brust aus verschiedenen Blickwinkeln wird die genaue Lage der Veränderung bestimmt, wodurch eine punktgenaue Gewebeentnahme möglich ist. Dieses Biopsieverfahren ist nahezu schmerzlos und liefert selbst bei kleinsten Veränderungen eine sichere Diagnose.

## Interdisziplinäre Teams

Besonders ist aber auch der häuserübergreifende Charakter des Brustgesundheitszentrums: Wir bringen Spezialisten aus mehreren Krankenhäusern der Vinzenz Gruppe Wien an einem Standort zusammen. Damit bieten wir Möglichkeiten, die ein Haus allein in dieser Qualität kaum leisten könnte.